

2024-25 RIテーマ

ロータリーのマジック



WEEKLY

Rotary

Club of Toyohashi

RI D2760



2024-25 クラブテーマ

集い、学び、そして実践してこそロータリー
～奉仕の受け手と喜びを分かち合おう～

結婚記念祝例会

ニコニコ委員会担当

「今どきの結婚事情について」

卓話「今どきの結婚事情について」

株式会社プライダル 相談役 松田 松枝 氏



昨年政府より異次元の少子化対策が打ち出されましたが、私は少子化に関して未婚化が大きな原因になっていると感じています。今年に入り、東京都によるAIを用いたマッチングアプリの開発、東京商工会議所では結婚と出産に関するアンケートが行われ、ここへ来てようやく現状把握の段階に入ってきたように感じています。

ご家庭の中の様子ですが、私たちが普段耳にしているのは「なかなか本人にその気がない」というお話です。親御さんが結婚の話がされると、ご本人は「自分のことだから放っておいて」、「自分で探すからいいよ」と言われます。しかし、それには期限がなく、あてもないという状況です。今の本人に置かれている状況は大変居心地が良いものです。仕事が忙しく、時間も自由で一人であることが寂しくもつまらなくもないのです。

「適齢期」という言葉を最近聞くことがあるでしょうか。我々の時代は24、5歳までには結婚しなければいけないと言われていました。しかし、最近は「適齢期」という言葉を言う人はほとんどいません。

未婚化の原因として、一つ目に教育の変化があります。戦後にアメリカの教育が入ってきて、民主的な個人主義教育に変わってきました。1986年には男女雇用機会均等法が施行され、女性達も仕事を頑張ることで、経済的に自立できるようになりました。それにより、今はよっぽど気に入った人でないと結婚はしたくないという考え方に変わってきました。

二つ目に経済の変化があります。45歳から55歳までの男女の生涯未婚率は1990年のバブル崩壊を境に右肩上がりには上昇しています。その後、リーマンショックやコロナ禍があり、非正規雇用にならざるを得ない若者達には約束された将来が見えず、関心を持ち始めたのが自由な働き方です。今後の日本の経済を考えていくと、非正規雇用については課題になってくると思います。

三つ目にネット社会との関わりがあります。近年リアルなコミュニケーションが煩わしく感じる方が増えています。そうすると人との出会いが減り、良い交際にもならず、結婚にも繋がりません。出会いについては考えなければいけない問題となっています。

2022年に実施された18歳から34歳までの未婚者を対

長屋孝美会員、洋子様

ダイヤモンド婚式、誠にありがとうございます。
(昭和39年11月1日ご結婚)

荒島一実会員、宗子様

銀婚式、誠にありがとうございます。
(平成11年10月3日ご結婚)

末永くお幸せに

象にしたアンケートがあります。それによると男性81.4%、女性84.3%が「結婚したい」と回答しています。こんなに結婚願望があるのになぜ未婚なのでしょう。結婚したいと回答した内の男性48.6%、女性51.7%は「しなくてもよい」と回答しており、「どちらでも良い」という考えを持っています。この方達には「誰でも良くない」、「結婚はしたいが自分からは動きません」という理由があります。かつても自分から動かない方は大勢いましたが、それだけ面倒を見てくれる方が大勢いました。今はその様な方はほとんどいません。また、現在は職場結婚も減っています。これにより尚更タイミングが無くなってしまいました。

このままだと日本の人口は減っていき、日本の経済力は下がっていきます。面倒を見てくれる方は減ってしまい、結果的には親御さんしかいません。どんな人と出会うかが大切です。出会いについて一度ご家庭で真剣に向き合ってみてはいかがでしょうか。是非考えてみていただきたいと思います。

卓話者紹介

松岡 真由美 ニコニコ委員長



本日は結婚記念祝いにちなみ、株式会社プライダルの松田松枝様に「今どきの結婚事情」についてお話ししていただきます。

松田様は1999年に株式会社プライダルへ入社されました。結婚プランナーとして活躍された後、2004年に横浜支社長に就任され、月間売上達成記録をはじめ、多くの記録を樹立されました。その後東京本社にて結婚プランナー相談役として社員研修の講師を兼務し、今日までに2600名以上の新規入会会員を担当され、優秀プランナー表彰を受け一方で、親御様への説明会の講師として通算1000回以上の講座を担当し、多くの親御様から感謝状をいただいているそうです。

豊橋商業高等学校長挨拶

間瀬 泰宏 校長

本校の就職の状況について、現在3年生240名の内、90名が内定をいただいております。特に大企業や地元のIT企業からの求人が激増しています。進学率は63%で、商業高校といえども今は進学へシフトしている状況です。部活動では、先のインターハイで弓道個人で優勝し、日本一になった生徒がいます。この生徒は先週愛知県教育長を表敬訪問し、お褒めの言葉をいただきました。

IAC顧問挨拶

石野 淑美 先生

今年度は例年の約2倍の新入会員を迎え、30名で活動しています。現在は12月に行われる特別支援学校との交流のための準備を行っています。本クラブは来年の10月に創立60周年を迎え、海外派遣研修の団長、更に次の年には年次大会のホスト校を務めます。これからの数年間は今まで以上に協力いただく機会が増えると思いますので、よろしくお願いいたします。

ポリオ寄付及びPPS登録のお願い 福井 敬 R財団委員長

本日10月24日は世界ポリオデーです。ポリオ根絶まであと少しの所まで来ています。皆さまにはPPSに参加していただき、寄付にご協力していただきたいと思います。

年末家族会参加のお願い 山本 勸司 親睦活動委員長

今年度の年末家族会は12月12日に開催いたします。極上のお料理と、弦楽6重奏をお楽しみいただく予定ですので是非多くの方に出席していただきたいと思います。

会長挨拶

紅林 友昭 会長

75周年記念事業の「ペットボトルキャップ回収大作戦」は、2000人分のワクチンとなるキャップ約172万個が集まりました。現在は、集めてくれた各小学校での夢ギフト講演が始まり、来年2月7日まで約5ヶ月かけて行われます。そちらへの会員の皆さまのご参加をお願いいたします。また、本日は福井ロータリー財団委員長にポリオ寄付とPPSへの登録のお願いをしていただきました。本日は世界ポリオデーの当日です。お帰りの際は受付の募金箱にポリオ寄付申告カードと共に寄付を何卒よろしくお願いいたします。

会長報告

井川和英会長エレクトより、2025-2026年度役員・理事候補者について、次の方々を推薦されました。

副会長	：江崎 雅彰 会員	幹事	：山本 貴浩 会員
会計	：河村 修 会員	S.A.A.	：富田 佳央 会員
会長ノミニー	：近藤 真 会員	理事	：岩瀬 清 会員
理事	：豊田 正博 会員	理事	：野寄 誠三 会員
理事	：植村 忠慶 会員	理事	：足田 涼 会員

尚、直前会長として私紅林友昭も理事となります。他に候補者がございましたらお申し出下さい。来る12月5日の例会で開催されます年次総会において諮らせていただきます。

幹事報告

青木 良浩 幹事

1. ロータリーマガジンが届いています。
2. 例会欠席の際のメーキャップ対象となるプロジェクト
・創立75周年記念事業「夢ギフト講演」
・表浜海岸清掃
・朝倉川植樹メンテナンス大会
・朝倉川530大会

ニコニコBOX

石黒 功 ニコニコ委員

- 松田松枝様、本日の卓話を楽しみにしております
紅林 友昭 会長 青木 良浩 幹事
- 豊橋商業高校間瀬泰宏校長先生、IAC顧問石野淑美先生ようこそ豊橋RCへ
紅林 友昭 会長 青木 良浩 幹事
- 中部中学校同級生の豊橋商業高校間瀬校長、またIAC顧問石野先生、ようこそ豊橋RCへ
佐藤 裕彦 会員
- 前回の例会で交換した浜松RCのバナーを掲示板に掲示いたしました
紅林 友昭 会長 青木 良浩 幹事
- 本日の例会を担当させていただきます。本日の卓話をお願いいたしました。松田松枝様、ようこそRCへ
松岡 真由美 ニコニコ委員長
- 先程、紅林会長より次年度役員、理事候補者の発表をしていただき、ありがとうございます。12月5日の年次総会において、あらためて発表させていただきますので、その節にはよろしく願い申し上げます
井川 和英 会長エレクト 山本 貴浩 副幹事
- 本日のポリオデーにちなんで、PPS（ポリオプラス・ソサエティ）の参加と寄付をお願いしました。入口のポリオ寄付ボックスの方に ぜひ寄付をお願いします
福井 敬 ロータリー財団委員長
- 年末家族会のPRをさせていただきます
山本 勸司 親睦活動委員長
- 10月14日、東海カントリークラブにて第2回豊橋RCゴルフ会が牧野会長以下13名で開催されました。
グランドシニア・シニアの部優勝：佐々木利政会員、準優勝：岩瀬清会員、一般の部優勝：野寄誠三会員、準優勝：金子幸義会員でした
豊橋RCゴルフ会
- 豊橋祭の両日に、豊橋市美術博物館友の会で、小中学生対象に「好きな絵をさがそう」のイベントを行いました。参加した子どもさん達に動物の付箋をプレゼントしました。
賛助会員さんのおかげです
宮田 正人 会員
- 昨日、国税庁長官賞を受賞してまいりました
高須 博久 会員
- 今週末から、第9回トリエンナーレ豊橋展が美術博物館で始まります。招待券を受付に用意してありますので、お持ちください
松坂 良太 会員
- 次月、沖縄で行われる学会で研究成果を報告してまいります。あらためて成果は報告させていただきます
上村 哲司 会員
- 入会33年になります。初めてニコニコを発表させていただきます
石黒 功 ニコニコ委員

(順不同)

お誕生日おめでとうございます

金子 幸義 会員(10月15日) 山口 尚志 会員(10月21日)
伊藤 健一 会員(10月28日) 岡田 直樹 会員(10月29日)

歌

ソングリーダー 日野 恵里加 会員

「夕焼け小焼け」

本日のゲスト

株式会社プライダル 相談役 松田 松枝 氏
上川 さつき 氏
豊橋商業高等学校 間瀬 泰宏 校長
IAC顧問 石野 淑美 先生

出席報告

河合 勝男 出席委員

当日出席者 64名 計算会員数 95名中31名欠席
総会員数 109名 出席率 67.37%

例会予定

次のプログラム

10月31日(木) 周年史から読み解く豊橋RCの神髄

- 11月7日(木) 卓話「今知っておきたいロータリー財団の使い道」
- 11月14日(木) 卓話「自動車運転中の『ながらスマホ』の危険性の実験検証
- 11月21日(木) TECの報告会(夜間)

写真の閲覧はこちらから▶

事務局：豊橋市花田町石塚42-1 豊橋商工会議所内

